



La Correspondencia y parte de los periódicos de la mañana dicen que anoche, á última hora, no se había pasado el aviso de costumbre por el Sr. Posada Herrera para la celebración del Consejo de ministros, en el cual debe leerse el proyecto de Mensaje que á estas horas debe tener redactado el Sr. Moret.

Por más que cada cual habla de este documento según sus impresiones y deseos, nosotros tenemos motivos para decir que la forma y expresión de los puntos capitales del proyecto no son conocidos aún, y todo cuanto se anuncia no pasa de la esfera de las probabilidades.

Es posible que esta tarde se lea en el Consejo de ministros, si este llega á verificarse.

A causa de la incertidumbre que reina en los círculos políticos y de las noticias diversas que corren de boca en boca, gran número de diputados de la mayoría se reunieron ayer en la casa del señor Sagasta con el fin de conocer la opinión de su jefe.

Este, como de costumbre, permaneció encerrado en su habitual reserva, diciendo que no podía formar juicio hasta que sea conocido el pensamiento del Gobierno, tanto más, cuanto no se le ha hecho indicación alguna por aquél, á fin de conocer el proyecto del Mensaje.

Acercas de esto un periódico añade lo siguiente:

«Mientras la mayor parte de los diputados que forman hoy la mayoría de la Cámara se hallan dispuestos á seguir incondicionalmente la línea de conducta que el Sr. Sagasta les trace, algunos hay que no ocultaban su disgusto ante la probabilidad de que la conciliación fuera un hecho. Fundaban estos su mal estar en que consideraban efímera la concordia, y juzgaban un caso de conciencia llevar á efecto un matrimonio á sabien las de la proximidad del divorcio.»

Hemos leído el decreto de 7 del corriente, que en la Gaceta de hoy se ha publicado por el ministro de la Gobernación, creando una junta encargada de estudiar nada menos que todas las cuestiones que directamente interesan á la mejora ó bienestar de las clases obreras, tanto agrícolas como industriales, y que afectan á las relaciones entre el capital y el trabajo.

Hemos de meditar sobre este asunto, pues no quisiéramos juzgar esta real disposición con ligereza. Van envueltas en ellas la mayor parte de las cuestiones sociales que hoy agitan á la humanidad, y por lo pronto nos asalta la duda acerca de si el Gobierno ha debido tomar ó no la iniciativa en este asunto.

Continúa hablándose acerca de que el señor ministro de Estado sigue en el propósito de provocar una crisis, saliendo del Gabinete en el caso de que se diga algo en el discurso de la Corona del sufragio universal. Muchos opinan que esta crisis se iniciará en el primer Consejo de ministros. Veremos si esta profecía sale cierta, en cuyo caso sólo un gran carácter puede evitar otras crisis más graves.

La Iberia se sacude del modo que puede las picaduras que le hacen los periódicos de la izquierda. Hé aquí sus argumentos acerca de lo que se dice sobre la disolución de las Cortes:

«Los periódicos izquierdistas todos curándose en salud, como vulgarmente se dice, y como obediendo á una consigna, hablan de la disolución de las Cortes para el caso en que éstas no se hallen conformes con los planes del Gobierno»

Para pedir esto se fundan en el siguiente razonamiento: La Corona ha llamado á la izquierda á gobernar

La izquierda tiene un programa conocido.

Luego la Corona ha desahogado la realización de ese programa, y si las Cortes se oponen, deben disolverse.

La primera falsedad se contiene en la primera afirmación.

El Gobierno actual fué llamado para hacer la conciliación, y no para cumplir éste ó el otro programa exclusivamente

La izquierda dijo que nunca haría la conciliación con el señor Sagasta mientras éste ocupara el Poder; anunció que con el señor Posada Herrera podría hacerse la unión, y en este concepto fué llamado á regir los destinos del país el señor presidente de las Cortes.»

Resultado: Que ni fusionistas ni izquierdistas se entienden, ni se entenderán.

La Gaceta de ayer publica un real decreto sacando á subasta el servicio de impresión de dicho periódico oficial, á causa de que su publicación ha sido un gravamen para el Estado.

Inspirado el Sr. Moret en el doble pensamiento de encontrar economías y favorecer la industria privada, ha dado un paso que ha merecido el unánime aplauso de la prensa periódica, al cual nos unimos nosotros.

Segun hemos oído decir, guiado el Sr. Moret en un sentimiento de estricta justicia, piensa colocar en la plantilla de los redactores del diario oficial á aquellos que sean más antiguos en las penosas tareas del periodismo, dando con esto una prueba de equidad y de justicia, en el caso de llevarse á la práctica semejante per samiento.

Para la plaza de director se indica á un diputado de la izquierda, que lo ha sido de dos periódicos de los más importantes de Madrid, y si, como se nos ha dicho, este diputado es el Sr. Polanco, en ninguna persona más idónea, más inteligente y más á propósito puede recaer nombramiento semejante.

Leemos en un periódico:

«El señor Navarro Rodrigo creyó conveniente ayer tarde romper la reserva que venía observando desde que se constituyó el actual Ministerio; habló en el salón de Conferencias del Congreso, y dijo, entre otras cosas, que á él no le asusta el sufragio universal como lo establece el artículo 16 de la Constitución de 1869, si bien tomara ciertas precauciones antes de plantearlo. Es decir, que el Sr. Navarro Rodrigo se a revería á dirigir unas elecciones desde el ministerio de la Gobernación con el sufragio universal, tan escarnecido por los fusionistas.»

Aun cuando el señor Navarro Rodrigo hace protestas de su acatamiento á las órdenes del señor Sagasta, parece que juzga á la izquierda con un criterio más benévolo que el jefe de los fusionistas, y por lo que nosotros barruntamos, no tendría inconveniente en aliarse con algunos elementos del partido izquierdista para formar un ministerio encargado de realizar la conciliación.

En una palabra, el distinguido diputado de la mayoría se entendería muy bien con el ministro de la Guerra, de cuyas condiciones tiene formado un alto concepto.»

De este modo se irían acercando las distancias, evitando rompimientos que pudiesen traer gravísimos inconvenientes.

Si, como resulta, el Sr. Navarro Rodrigo tiene formada una tan alta idea del Sr. Lopez Dominguezes porque sin duda alguna ha comprendido que este hombre político es el único que está llamado á resucitar el prestigio y la autoridad de los partidos liberales á fin de salvar todo género de exageraciones y establecer una marcha verdaderamente nacional para hacer el bien de la patria.

Hablando La Iberia, en su revista financiera semanal, del estado

de nuestro crédito, pin'a á esto con tan siniestros colores como los pintaba en contraposición del modo más risueño del mundo cuando mandaban sus amigos.

Al pintar el estado de la contratación de nuestros valores dice, entre otras cosas:

«Por otra parte, la marcha del presupuesto del actual año económico nada tiene de tranquilizadora, y no se compare con los anuncios de la prensa ministerial que á principios de Noviembre presentaba los ingresos de Octubre con un aumento de no escasa importancia sobre los del año anterior, cuando precisamente han ofrecido una baja real y efectiva.»

Esto, unido á las noticias anticipadas por El Imparcial sobre el déficit que presentarán los futuros presupuestos (78 millones de pesetas), contribuye á aumentar la desconfianza de los especuladores y á paralizar las operaciones, por mas que en nuestro concepto no haya motivos para alarmarse, desde el momento en que el señor ministro de Hacienda cuenta con recursos extraordinarios para nivelar los gastos con los ingresos, y parece decidido á seguir el derrotero que emprendió el Sr. Camacho, cerrando herméticamente las puertas del Tesoro á los presamistas comprendiendo las dificultades que crearía al porvenir de nuestro Hacienda un retroceso á la época en que nos abrumaba la deuda flotante y había que acudir á las negociaciones de valores y empréstitos mas ó menos onerosos para enjugar el déficit y atender á las obligaciones ordinarias del Estado.»

No queremos seguir adelante; pero aquí se nos presenta en toda su desnudez el fenómeno mas anormal que puede someterse, y del cual nos hemos ocupado diversas veces.

Cuando en los estados comparativos de las recaudaciones mensuales se nos ha venido anunciando un aumento considerable de ingresos, preguntábamos cuál era la inversión que se daban á esos fondos que forzosamente debían servir para que los presupuestos creasen con un importante superávit. ¿Como puede concebirse el que se anuncie que habrá un déficit de 18 millones de pesetas en el presupuesto venidero? ¿A dónde, pues, han ido á parar los ingresos que se han publicado del presupuesto corriente?

Ante estas sencillas demostraciones, o dos y dos no son cuatro, ó en materia de ingresos y de gastos nadie sabe la verdad.

Dice La Correspondencia:

«La reunión de los senadores afectos á la conciliación, anunciada para el lunes, se ha aplazado hasta el regreso á Madrid del señor duque de la Torre, que probablemente será el día 12.»

El grupo de senadores que desean la conciliación, fuere quien fuere el que la realice, aumenta de día en día.

En ambas mayorías hay muchos elementos que desean de buena fé la formación de un sólo partido liberal.»

Se están rompiendo los cascos buscando fórmulas para realizar la unión de los fusionistas é izquierdistas, y no la encuentran ni la encontrarán. Sin embargo, la cosa era sencillísima y eficaz. Hagan hoy d' saparacer de la escena á los que se creen con derecho á la jefatura del deseado partido liberal, y busquen un hombre nuevo con un buen espadon, que no los costaría trabajo encontrarlo, y la unión sería un hecho, y un hecho real y efectivo y de duración.

Para cumplir este verdadero desideratum bastaba que un solo hombre cediera su influencia y su actividad en otro más jóven, y éste, comprendiendo, como no puede menos de comprender, la verdadera unión, obrase en el sentido que indicamos.

Porque no hay que darle vueltas, aquí los hombres viejos, gastados y caídos, no sirven ya para nada sino para tener siempre agitado el proceloso océano de la política, y el hombre nuevo á

que aludimos bien pudiera, con su inteligencia y valor, con su actividad y patriotismo, hacer lo que á los demás es imposible.

Una voluntad inquebrantable, un brazo enérgico, una espada abrilantada con el peligro de nob'es victorias, hé aquí lo que hace falta, y como esa personalidad existe, no queda por hacer otra cosa que obrar en el sentido indicado.

¿De qué se trata? ¿De salvar el prestigio de las instituciones, sin procedimientos de suyo de acreditados?

Pues que surja ese hombre, que tome la iniciativa, que el país en masa le seguirá.

¡Día llegará en que las circunstancias se impongan, pero hoy por hoy, y siempre, mas vale prevenir que corregir!

El hombre existe.

Basta que se inspire en otros hombres que supieron dar grand'za á la patria, postergando sus procedimientos de partido al sagrado impulso del patriotismo.

Noticias generales.

La Gaceta de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Barcelona y el juez de primera instancia de San Feliu de Llobregat con un interdicto de recobrar interpuesto por don José Flaquer contra el concesionario del ferrocarril de Barcelona á Villanueva y Geltrú

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Real decreto declarando mal formada una competencia entre la Sala de lo civil de la Audiencia de Barcelona y el gobernador de la provincia de Lérida.

Fomento.—Real orden disponiendo que todos los escribientes temporeros agregados y meritorios que prestan sus servicios en la secretaría del ministerio se sometan á un examen de escritura y ortografía, el cual se verificará el jueves 13 del actual.

La Correspondencia publica el siguiente telegrama:

PARIS 9.—El general Serrano ha conferenciado con el presidente del Consejo M. Ferry.

De Le Temps que Moret, Lopez Dominguez y Martos han sido objeto de reservas por parte de la comitiva del Príncipe Federico Guillermo durante su estancia, porque se supone que aquellos hombres políticos tienen simpatías por Francia.

Se anuncia el viaje del Príncipe Federico Guillermo á Roma á visitar á Su Santidad.

Los periódicos alemanes dicen que visitará al Rey Humberto.

Aquí niegan la posibilidad del viaje

El Diario de Barcelona publica hoy el siguiente suelto:

«En varios círculos fué ayer objeto de comentarios la noticia de que durante la penúltima noche habían sido detenidas por disposición de la autoridad en esta capital, en Hostafranchs y en otros pueblos vecinos, algunas personas afiliadas al partido republicano progresista, entre las cuales se citaba á D. Narciso Buxó, alcalde que fué de Barcelona durante el periodo republicano, y á los señores Barcon Domenech y Pagés.»

Asimismo se decía que había sido detenido un jefe del cuerpo de carabinieri.

Otros diarios confirman la noticia.

El tren correo que salió ayer mañana de Barcelona se encuentra detenido en Calaf á causa de las nieves.

Los trenes correo y express, procedentes de Madrid, por igual causa no han podido pasar de Cervera.

A consecuencia del fuerte temporal de nieves que reina en el Norte y Noroeste, los viajeros de Santander que debieron llegar á Madrid á las 7 y 35 J.

la mañana, lo ha verificado á las 2 y 35 de la madrugada de ayer en un tren express.

Merced á los heroicos esfuerzos de la brigada de trabajadores obreros se ha restablecido la circulación de trenes en la línea del Norte, empezando á hacerse el servicio con regularidad.

Los llegados con retraso lo han sido sólo el tren núm 10 con 2 horas y 10 minutos, por esperar á los viajeros del descendente de Santander núm. 69.

Si el temporal no arrecia, el servicio seguirá regularizado á partir de ayer domingo.

El temporal de nieves ha cesado. Según telegrama de anoche, de Palencia, el puerto está interceptado. Jefe Busdongo ha pedido se suspenda la facturación de mercancías y expedición de billetes de 3ª para Asturias. Dos trenes de anteayer quedaron en Villamarin de la Pola; ha salido el inspector con destino á Leon, en tren especial con la correspondencia y viajeros.

El correo ha quedado refundido con el tren 31 para poder llegar á Busdongo con doble tracción.

Los coches de Asturias siguen volcados en el puerto, que no se puede pasar más que á pie.

Anteanoche, según telegrama de Villanueva, quedó franqueada la línea férrea hasta Castellon y restablecida la circulación de trenes.

En Tánger existe un árabe del Senegal, que, mudo durante el día, recobra el uso de la palabra tan pronto como se extienden por la plaza las sombras de la noche.

Hé aquí un fenómeno que acredita la influencia que pueden ejercer los rayos solares sobre la lengua.

Parece que el viaje á Murcia del señor ministro de Fomento será un hecho.

Segun nos participan de Zaragoza, el partido liberal-conservador de la capital se reunirá en breve para tomar acuerdos de suma trascendencia para el partido.

Hoy lunes se verificará probablemente en el Senado la reunion de varios individuos de la alta Cámara que, afectos á la conciliación, se hallan dispuestos á realizarla.

No habrá citaciones particulares, sino el anuncio que aparecerá el domingo en la prensa de esta capital.

Telegramas.

PARIS 7.—El periódico La República Francesa desmiente la noticia comunicada ayer por Le Telegraph sobre un nuevo cambio de negociaciones entre el embajador chino, marqués de Tseng, y el ministro de Negocios extranjeros, señor Ferry.

Añade que desde el 30 de Noviembre no se ha cambiado ninguna comunicación entre ambos.

Los periódicos anarquistas no se muestran favorables á la manifestación que sus partidarios preparaban para hoy.

Se cree que esta será abandonada ó por lo menos no tendrá importancia.

NURVA-YO (K 7).—El Herald, de Nueva York, publica un despacho de Canton fechado anteayer, diciendo que el populacho de aquella ciudad ha destruido la iglesia construida para los chinos convertidos al cristianismo.

La tropa intervino para restablecer el orden, dispersando á los revoltosos.

Entre estos era general la creencia de que el jefe chino, Pang, había vuelto á Canton con objeto de arrojar de allí á los extranjeros.

LISBOA 7.—El Diario Ilustrado dice hoy que el ministro de España en esta capital ha dado, de parte de su Gobierno, satisfactorias explicaciones al portugués acerca de la frase contenida en el preámbulo del decreto de amnistía á los insurrectos de Badajoz, frase que la prensa lusitana consideró ofensiva.

BERLIN 7.—El Gobierno alemán se ha declarado hostil al sistema de escrutinio secreto para las elecciones

PARIS 7 (11:10 mañana).—Se han tomado medidas para impedir la manifestación anarquista en la plaza de la Bolsa.

El interior de este edificio está ocupado militarmente. Hasta ahora reina tranquilidad.

Se cree que fracasará la manifestación.

PARIS 7 (1-10 tarde).—La plaza de la Bolsa ofrece un aspecto ordinario; hasta ahora no ha habido ninguna tentativa de manifestación.

BERNA 7.—El señor Vetti ha sido elegido presidente de la Confederación Helvética, y el Sr. Schenk, vicepresidente.

LISBOA 8.—El *Diario de Portugal* dice que el señor Fontes organizó el Gabinete actual con los elementos más avanzados de su partido y con dos individuos de un grupo adicto que reclamaba reformas, y que, por tanto, no puede menos de creer que la presente situación entrará por la senda de las innovaciones, planteando las reformas que reclaman las necesidades del país.

PARIS 8.—El ministro de Marina ha recibido noticias del Tonkin que alcanzan al 27 de Noviembre.

En dicha fecha los franceses hicieron un reconocimiento hasta cuatro kilómetros de Bagnin.

El almirante Courbet se aproximó personalmente hasta dos kilómetros de Contay.

El 23 del mismo mes se apoderaron los franceses, cerca de Haiphong de un juncal montado por siete hombres cargado de materias incendiarias.

El almirante Courbet escribió al gobernador de Cochinchina que los refuerzos llegaban aquella noche, que las operaciones eran inminentes, y que dejaba a su consideración el juzgar la necesidad de marchar inmediatamente.

LONDRES 8.—El vapor *Cornelia*, que se dirigía de Pomaron a Newcastle, se chocó ayer en Darthmouth para proveer de carbón, y manifestó que en la latitud 40°16 Norte, longitud 9°20 Oeste encontró un globo con su barquilla, en el cual halló un reloj, varios instrumentos científicos, un portamonedas con 1.700 reis (moneda portuguesa), unos pantalones, unas botas, un áncora y dos banderas.

PARIS 8.—El señor Ferry ha confiado esta mañana con el general Serrano.

PARIS 8.—*Cámara de los diputados.*—Continúa el debate sobre la cuestión del Tonkin.

Después de un discurso del señor Pelletan, atacando duramente al Ministerio, se aplaza el debate para el lunes.

ALEJANDRIA 8.—Se ha vuelto a presentar el cólera en esta ciudad.

Ayer hubo siete casos, falleciendo uno de los atacados.

PARIS 9.—El ministro de Marina ha recibido hoy un telegrama oficial anunciando que el transporte *Corera*, que conduce artillería a Tonkin, llegó el 29 de Noviembre a la bahía de Along.

EL CAIRO 9.—Aumenta la insurrección del Sudán.

Numerosas partidas de rebeldes montañeses destruyeron el 5 del corriente a cinco compañías de tropas egipcias que intentaron un reconocimiento cerca de Suakin.

Las autoridades inglesas están alarmadas en vista del incremento que toma la rebelión.

Los indígenas, alentados por las victorias del falso Profeta, acuden a engrosar sus filas.

ROMA 9.—El ex-Monseñor Tanavese, Prelado doméstico que era de Su Santidad, ha apostatado a la religión católica, abrazando hoy el protestantismo.

hecho ha producido gran sensación aquí, haciéndose diferentes comentarios sobre las causas que le han impulsado a ser jante resolución.

PARIS 10.—*Le Voltaire* publica hoy un artículo insistiendo en la necesidad de que la Cámara de diputados dé cuanto antes un voto de confianza al Gobierno, para dar a esta la fuerza necesaria para contrarrestar las intrigas del Gobierno de Pekin.

*Le Voltaire* sostiene que, lista de las presentes circunstancias preciso que el Ministerio esté respaldado por una gran autoridad, y que se cuenta con el decidido apoyo de las Cámaras.

LODEVE 10.—Las elecciones definitivas de un diputado han sido muy reñidas.

El señor Galtier, republicano, ha triunfado por 7.142 votos contra 7.069 obtenidos por el candidato conservador señor Leroycaulien.

Sabido es que por este distrito se quiso presentar el ex-ayudante del general Thibaudin, y que tuvo que retirarse en presencia de la hostilidad de los comités electorales.

PARIS 10.—Se ha recibido un despacho de Saigon anunciando que 500 chinos intentaron el día 3 del corriente un ataque nocturno sobre Haiphong.

Los franceses se batieron con gran energía, rechazando al enemigo, el cual dejó sobre el campo 80 muertos.

Los franceses no tuvieron más que dos heridos.

PARIS 10.—Los despachos de la Argelia anuncian que ha nevado en varios puntos de aquella colonia, particularmente en la provincia de Orán.

BERLIN 10.—El Príncipe imperial de Alemania, que saldrá el 15 de Barcelona, desembarcará en Génova el 16 ó 17, yendo inmediatamente a Roma por el ferro-carril más directo, donde hará su solemne entrada el 18.

Se cree que se hospedará en el palacio del Quirinal.

tras que los grandes propietarios se reservan, a la mira de obtener algunas ventajas más adelante.

Lo que parece más probable es que la cotización actual, considerada en términos medios, se mantenga con pocas variantes, y que los precios extremos, demasiado elevados en algunas provincias, y muy bajos en otras, vayan acercándose a la nivelación ordinaria, sin otras diferencias que las de calidad y distancia de la mercancía entre el punto de origen y el de destino.

**Extranjero —Nueva-York.** Si bien es cierto que los precios del trigo en este mercado no han variado sino en mínimas proporciones desde hace algunas semanas, no por eso han dejado de sentirse notables cambios en la situación de los negocios de este artículo.

Hubo algunos días en que los compradores quedaron dueños del mercado, y al parecer hubieran logrado elevar los precios imponiéndose a la demanda; pero coincidieron con esta circunstancia los avisos de baja en los precios de trigos de Chicago y de flojeidad en los mercados de Inglaterra, lo cual impidió el éxito de la atrevida maniobra de los especuladores de esta plaza.

Los pedidos para la exportación a Europa han sido escasos, y tampoco han hecho compras sino las precisas al día los fabricantes de harinas, por consecuencia de la calma que reina en este artículo.

Contrabalanceadas por diversas causas las naturales oscilaciones de alza y baja en este mercado, resulta en definitiva que el 7 del corriente quedaba la cotización del trigo rojo de invierno a razón de 15 85 pesetas por hectólitro disponible y a 15 70 para entregar en el resto de este mes.

La harina, sin variación, de 21 90 a 23 05 pesetas los 100 kilos.

Londres.—No obstante las cortas entradas de trigos indígenas en los mercados del interior del reino, las ventas eran poco activas, notándose tendencia floja en los precios.

En el Mark Lane los negocios carecían de animación, tanto para trigos del país como para los procedentes de fuera.

La casi nulidad de operaciones hacia señalar los precios como nominales.

Para operaciones en trigos por cargamentos flotantes disponibles los pedidos eran de poca importancia, sin variación en los precios.

Se cotizaban los Azime a 19 24 pesetas los 100 kilos, y los rojos de invierno americanos a 24 64; los de California a 24 91 nominales.

París.—Eucalmado el mercado de trigos, con regular firmeza en los precios, se cotizaban como sigue:

Para entregar en el mes corriente, de 25 25 a 25 50 francos los 100 kilos; para los dos primeros meses, igual precio; para los cuatro primeros a 25 75, y para cuatro meses desde Marzo de 26 25 a 26 50.

Las harinas Nueve Marcas eran más solicitadas, con alguna mejora en los precios, a saber:

Disponible a 54 75 francos los 159 kilos; para Enero de 55 a 55 25; para los cuatro primeros meses de 55 55 a 55 75, y para cuatro meses desde Marzo de 56 50 a 56 75.

**Vinos.**—El movimiento de exportación, que ha sido muy considerable hasta ahora parece haber disminuido en nuestras plazas principales del litoral de Levante, y tampoco es muy activo en la región aragonesa.

Los compradores de vinos de Rioja, han continuado sus operaciones en regular escala, a precios moderados, teniendo en cuenta que la cosecha en el país, como en Navarra, dejó bastante que desear.

Una no escasa porción de los vinos se embarca en Alicante con destino a Burdeos procedente de bodegas de la Mancha, favorecidas en este año con abundante cosecha y de excelentes condiciones de color y fuerza alcohólica.

Los precios corrientes son de 15 a 16 reales arroba para los tintos del presente año y de 20 a 21 rs arroba para los años os.

Boletín Comercial.

REVISTA COMERCIAL.

**Cereales.**—Para muchos importantes centros productores del problema de la sementera ha tenido satisfactoria solución.

Los campos ostentan en aquellas comarcas hermosa muestra de que la tierra devolverá con gran acrecentamiento la semilla que el labrador acaba de confiarla.

Donde la satisfacción es más general, por el buen aspecto que presentan los sembrados, es en ambas Castillas y Navarra.

Mes como nunca faltan quebrantos, preciso es consignar que en muchas otras regiones de la Península, y aun en determinadas localidades de las que hemos citado, continúan los agricultores quejándose de la falta de lluvias que impide la prosperidad de los sembrados.

El temporal húmedo y apacible al principiar la pasada semana, se convirtió desde los últimos días en áspero y revuelto, habiendo caído algunas nieves y sufriendo el termómetro una baja considerable.

Nada hace presagiar, por ahora, la vuelta de las lluvias.

Los mercados de trigo continúan inactivos en la Mancha a causa de la tenaz resistencia que oponen los vendedores a colocarse a nivel de condiciones con los de provincias cercanas, en donde la cotización establecida es más favorable para los compradores.

Las noticias de las plazas del Mediodía indican regular firmeza en los precios del trigo y animación en las transacciones.

En las plazas del litoral de Levante no han experimentado variación notable las cotizaciones. Continúan los mercados en calma, y de vez en cuando se recibe todavía algún cargamento de grano extranjero, que contribuye a moderar las pretensiones de los vendedores de trigos nacionales.

En Aragón y La Rioja siguen los mercados con escasa animación.

Por el contrario, en Castilla las ventas diarias son considerables, alcanzando muchas veces el mercado de Arévalo (Ávila) entradas de 2.500 y 3.000 hectólitros de trigo, cuya salida mas importante se efectúa con destino a Madrid, Aragón y Cataluña. La buena fama que tienen los trigos de aquella región, finos, blancos y limpios, atraídos que absorben las entradas, regularizándose el movimiento, y constituyendo aquella localidad en uno de los principales mercados de España.

La tendencia general de los precios es poco definida en este momento. Los dueños de pequeñas partidas de trigo, que reunidas suman la parte más considerable, de las existencias, se ven en la necesidad de moderar sus pretensiones para ir realizando, y aceptan los precios corrientes sin dificultad, mien-

La tendencia de los precios, en los principales mercados vinícolas de nuestra Península, sigue siendo de firmeza para las clases superiores.

**Extranjero.**—Las noticias que llegan de la plaza de Burdeos indican que en aquel mercado continúa la situación de calma para el negocio de vinos de la Girona procedentes de la última cosecha.

Las pretensiones de aquellos propietarios son incompatibles con la conveniencia de los compradores, los cuales se abstienen de operar porque aún no pueden formar juicio exacto de las clases de los vinos de 1883, esperando para ello que los frios pongan de manifiesto las buenas ó malas cualidades de los nuevos líquidos.

Los precios á que se han realizado algunos lotes de dicho vino de 1883 varían desde 500 á 650 francos los 905 litros de procedencias ordinarias, hasta de 750 a 1 550 los más selectos.

En vinos blancos se hacen muy escasas operaciones.

Segun os datos que suministran los documentos oficiales, la cosecha de vinos en el departamento de la Girona, ha sido en 1883 de 1.867.000 hectólitros, resultando por tanto 630.000 hectólitros mas que en 1882.

Algunas publicaciones dan cuenta de la producción total de vinos en Francia en el presente año, segun las cuales se eleva aquella á 45 millones de hectólitros.

Respecto á vinos extranjeros, el comercio bordelés no dá señales de animación.

Hacian llegado algunas partidas de vino de España; las clases variaban mucho entre sí, habiendo resultado algunas muy superiores, y otras medianas.

Los precios permanecían aún indecisos.

De Portugal se habían recibido también algunas pipas por vía de muestras. Se han intentado operaciones, pero ninguna se ha llevado á cabo hasta ahora.

Las pequeñas partidas de vinos de 1883 que procedentes de Italia, llegaron al mercado bordelés, no han causado favorable impresión respecto á su calidad, que todos creían mejor que la presentada.

La cotización de esta clase es á razón de 27 francos hectólitro, pagados los derechos de Aduana, sin envases y á los plazos de costumbre.

El mercado vinícola de París Bercy continúa en igual situación que la señalada hace tiempo. Los detallistas compran las cantidades precisas para estar surtidos al día, y aún con moderación.

Bajo tales auspicios, poco puede moverse el negocio al por mayor, cuya actividad disminuye también á causa de la falta de confianza, por el descredito en que han caído algunos tratantes y petaristas.

Los vinos de Burdeos en el depósito de París se cotizaban á razón de 200 á 220 francos la barrica.

Los de España se hallaban á precios de 40 á 53 francos hectólitro, y el mismo límite alcanzaban los italianos Riposto.

Sólo se hacían algunas ventas de clases escogidas.

En cuanto á los vinos inferiores faltaban pedidos.

Las carreteras y Obras públicas de los de Enero y Julio del corriente año; atrasos de 1.º de Julio de 1874 y anteriores, y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes.

Día 14.—Conversion de residuos del 4 por 100, carpetas números 3 586 á 3 306.

Lo llamado y no recogido por dicho concepto por conversion del 3 por 100 interior y exterior, de ferro-carriles, títulos provisionales del 4 por 100 é inscripciones nominativas.

Bolsa de Madrid.

FONDOS PÚBLICOS.	Ultimos precios.	
	Del 6.	Del 7.
Deuda perp. al 4 0/0 ir.	57 45	57 40
Pequeños.....	00 00	00 00
Fin corriente.....	57 50	00 00
Deuda id. id. exterior.	57 00	57 00
Pequeños.....	00 00	00 00
Deuda perp. 3 0/0 extr.	00 00	00 00
Pequeños.....	00 00	00 00
Amort. exterior 2 0/0.	00 00	00 00
Pequeños.....	00 00	00 00
Carreteras Agosto 1852	00 00	00 00
Id. 9 Marzo 1855.....	00 00	00 00
Id. 1.º Julio 1856.....	00 00	00 00
Obras públicas 1858.....	00 00	00 00
Deuda del personal...	00 00	00 00
Sextas partes de participes legos.....	00 00	00 00
Deuda amort. al 4 0/0.	71 00	71 05
Pequeños.....	00 00	00 00
Idem fin de mes.....	00 00	00 00
Oblig. T. prod. Aduana	00 00	00 00
Billetes hipotecarios de la isla de Cuba...	88 60	88 20
Idem del Ay.º 2 1/2 0/0.	00 00	00 00
Oblig. municipales...	00 00	00 00
Imprestito Erlanger..	00 00	00 00
Órdenes del B. H. 7 0/0	00 00	00 00
Idem id. 6 0/0 anual...	10 10	00 00
Idem id. 5 0/0.....	00 00	00 00
Id. billetes hipts. 6 0/0	00 00	00 00
acciones del Banco de España.....	259 00	256 00
Acc. B hipotecario...	00 00	00 00
Ac. del Banco agrícola	00 00	00 00
Obligas del mismo...	00 00	00 00
Acc. del B. H. Colonial	00 00	00 00
Acc. del Banco Castilla	00 00	00 00

Descuentos

Cupones cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 y id. de 1879, 59 00.—Idem de id. de 1874, 64 50.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 á id. de 1875, 00 00.—Id. semestre de 30 Junio de 1877, 55 00.—Id. id. bonos de 30 de id. 31 de 1876, 00 00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 00 00.—Novenas partes del empréstito de 150 millones de pesetas, 00 00.—Idem de la octava 00 00.—Idem de la novena, 00 00.—Idem de la décima, 00 00.—Idem de la undécima, 00 00.—Idem de la duodécima, 00 00.—Carpetas para la subastas, 10 00.—Residuos de consolidado de 1.º de Enero de 1883 á idem de 1874 00 00.—Cupones de vencimientos anteriores á Julio de 1874, 00 00.

Cambios sobre provincias.

PLAZAS	Deño.	Banco.	PLAZAS	Deño.	Banco.
Albacete	par	»	Pamplona	1/2	»
Alcoy...	»	1/4	Pentevd.	par	»
Alicante.	par	»	Reus.....	par	»
Almería	»	1/4	Salaman.	1/4	»
Avila...	3/8	»	S. Sebast.	par	»
Badajoz	1/4	»	Santand.	1/8	»
Barcelona	par	»	St.º Cruz	»	»
Bejar...	1/2	»	de Tenfe	par	»
Bilbao...	1/8	»	Santiago.	par	»
Burgos...	1/4	»	Segovia...	par	»
Caceres...	1/4	»	Sevilla...	par	»
Cádiz...	par	»	Soria...	1/2	»
Cartag.	par	»	Tarragon.	par	»
Castellon	par	»	Teruel...	par	»
Ciudad-R	par	»	Toledo...	1/8	»
Córdoba...	1/8	»	Tudela...	1/2	»
Coruña...	1/8	»	Valencia.	par	»
Cuenca...	par	»	Valladolid	par	»
Ferrol...	1/2	»	Vigo...	par	»
Gerona...	par	»	Vitoria...	»	1/4
Gijón...	par	»	Zamora...	1/2	»
Granada...	1/4	»	Zaragoza.	1/8	»
Guadala.	par	»			
Haro...	1/8	»			
Huelva...	1/8	»			
Huesca...	1/4	»	Habana.....	»	»
Jaen...	par	»	Puerto Rico...	»	»
J. de la P.	par	»	Burdeos, á 8	»	»
Leon...	par	»	dias vista...	»	»
Lerida...	par	»	Marsella á id...	»	»
Linares...	1/8	»	Lisboa, á id...	»	»
Logroño...	par	»	Hamburgo, á	»	»
Lorca...	par	»	idem.....	»	»
Lugo...	par	»	Génova.....	»	»
Málaga...	1/8	»			
Múrcia...	1/4	»			
Orense...	par	»			
Oviedo...	1/4	»	Londres, 90	»	»
Palencia...	1/8	»	dias fecha...	47 10	»
P.º de M.º	par	»	Paris, 8 drv.	4 57	»

